

Persisten riesgos para la economía: Luis de la Calle (El Financiero 26/04/10)

Persisten riesgos para la economía: Luis de la Calle (El Financiero 26/04/10) Héctor A. Chávez Maya Lunes, 26 de abril de 2010 Parálisis legislativa frena los cambios estructurales. Desaprovecha México oportunidad en el mercado exportador. Negociaciones salariales podrían incidir en inflación. México podría registrar un crecimiento superior a 6 por ciento este año, en lugar del 4.1 que prevé el gobierno federal, mediante el impulso a las exportaciones a Estados Unidos, el avance en el consumo interno y el fomento de las inversiones, aseguró Luis de la Calle Pardo, director general de la consultoría de la Calle, Madrazo, Mancera. Estos "tres motores" juntos van a permitir un repunte económico de más de 6 por ciento, a pesar de que el ritmo de ventas al vecino del norte e incluso a la Unión Europea será menor al registrado en 1995, expuso el exsubsecretario de Negociaciones Internacionales. Señaló que las principales fuentes de riesgo para la economía mexicana son: la parálisis política que impide llevar a cabo las reformas estructurales; que la inercia positiva del primer trimestre no se traslade al segundo, y que se deteriore la economía de EU, nuestro principal socio comercial. Asimismo, que una economía mediana de Europa o de América Latina tenga un tropiezo importante, porque entonces habría una prevención al riesgo y los mercados emergentes sufrirían un castigo y afectarían a México. Un riesgo adicional es que el gobierno mexicano enviara una señal de recuperación de su economía, porque revaloraría al peso, como le sucedió a Brasil en 2009. Descartó que la inflación vaya a ser un problema en México, luego de que en enero y febrero repuntó fuertemente por los productos agrícolas, salvo que se contamine con las negociaciones salariales y con los incrementos de otros precios hacia adelante. Al participar en la Convención Anual de la Industria Cárnica, De la Calle Pardo insistió en que México requiere reformas estructurales en las que los legisladores no están trabajando con suficiente celeridad. "Nos estamos peleando con China, Brasil y la India por un menor pastel. Para tener una rebanada más grande tenemos que ser más competitivos, necesitamos mayor movilidad en el mercado laboral y excelencia en todo lo que hacemos, además de que cada uno de los poderes haga su trabajo."